

Bonne et heureuse année 2025

LE GROUPE « SOCIALISTES ET APPARENTÉS »

A lors que nous fermons le chapitre de l'année écoulée, une nouvelle page s'ouvre devant nous, porteuse de promesses et d'ambitions. Ce moment de transition est l'occasion de réfléchir non seulement à nos parcours individuels, mais aussi à notre rôle collectif dans la construction d'un avenir meilleur.

L'année passée nous a rappelé à quel point les défis de notre époque sont immenses : les inégalités sociales, l'urgence climatique, la quête de justice et de paix. Mais elle a aussi révélé la puissance de l'engagement, de la solidarité et des idées portées avec courage. Plus que jamais, il est temps de croire en notre capacité à toujours aller vers plus de progrès humain.

En cette nouvelle année, nous vous souhaitons de garder l'espoir, cet espoir qui nous pousse à agir, à bâtir et à rêver d'une société plus juste, plus durable, plus inclusive. Que 2025 soit une année où chacun trouve la force de défendre ses convictions, de lutter contre l'inertie et de faire entendre sa voix, que ce soit par nos engagements ou bien à travers les petits gestes du quotidien. Puissions-nous ensemble réaffirmer les valeurs qui nous unissent : la liberté, l'égalité, la fraternité, et cette conviction profonde que le progrès est possible lorsque nous avançons collectivement. Prenons soin de notre planète, de nos institutions démocratiques et des liens qui nous rassemblent. Ensemble, faisons de 2025 une année de renouveau, de justice et de lumière.

Nous vous souhaitons une bonne et heureuse année ! •

Le groupe socialistes et apparentés.

Le nouveau Service public de la petite Enfance (SPPE)

LE GROUPE « EUROPE ÉCOLOGIE LES VERTS ET GÉNÉRATION.S »

Nous vous souhaitons une bonne année 2025 !

Au 1^{er} janvier, une nouvelle compétence devrait être transférée aux communes qui deviendraient « autorité organisatrice de l'accueil du jeune enfant ». Jusqu'ici, les départements étaient compétents en la matière à travers le schéma de l'enfance et par leurs services de PMI qui instruisent les demandes d'agrément des assistantes maternelles ainsi que des établissements et services d'accueil des enfants de moins de 6 ans (dont les crèches).

Cette nouvelle responsabilité se traduirait dans un premier temps par le devoir de recenser les enfants concernés sur le territoire et l'offre disponible, mais n'impliquerait pas, à ce stade, de devoir fournir une solution pour chacun. À Cergy, le service Petite enfance, avec notamment le Relais petite enfance, est déjà vigilant sur ces questions, mais le budget prévu par l'État pour accompagner cette nouvelle obligation est bien en dessous des besoins. Une participation financière des crèches privées – organismes à but lucratif – doit être envisagée. Nous ne pouvons pas accepter qu'une fois de plus ces entreprises gagnent de l'argent sans participer à l'organisation d'un service pourtant essentiel au développement de l'enfant, à la lutte contre les inégalités sociales et pour l'égalité des chances ainsi qu'au soutien des parents dans leur fonction parentale. Les professionnels de la petite enfance intervenant au sein des modes d'accueil jouent en effet un rôle précieux de réassurance et d'accompagnement à la parentalité. •

David AGRECH, Elina CORVIN, Marc DENIS, Sophie ERARD-PEYR, Maxime KAYADJANIAN

Complémentarité plutôt que concurrence pour les transports en communs

LE GROUPE « PARTI COMMUNISTE »

Personne dans notre ville n'a pu échapper à la grève des bus due à un changement d'entreprise voulu par l'autorité organisatrice des transports, en l'occurrence la région, qui a choisi d'évincer les opérateurs publics ou historiques pour se livrer à du dumping social. Ce modèle de privatisation via la mise en concurrence démontre déjà ses limites : augmentation des tarifs, dégradation des conditions de travail des salariés et précarisation des usagers.

Plutôt que de miser sur la complémentarité des acteurs, cette logique entraîne une véritable instabilité : les contrats étant d'une durée de 5 à 9 ans selon les cas, il y a fort à parier que ses situations de perturbations se reproduiront. D'ailleurs, la ligne de train L qui relie Cergy à Paris se verra, elle aussi, livrée à un nouvel opérateur en décembre prochain. Les conséquences sur les conditions de transport des usagers seront terribles, tant sur la sécurité que sur la qualité et la fiabilité de l'offre.

Il est indispensable que les réseaux de transports ferroviaire et urbain reviennent sous le giron public. Cela permettra de garantir leur gestion en faveur des besoins des populations, et non en fonction des dividendes à distribuer aux actionnaires. •

Françoise COURTIN, Gilles COUPET et Virginie GONZALES.

De la lecture pour cette nouvelle année

LE GROUPE « DEMO : DÉMOCRATES À CERGY-PONTOISE »

Le mois de janvier est celui des vœux et des bonnes résolutions. Notre groupe vous souhaite une très belle année 2025 et formule pour vous et pour vos proches des vœux de bonne santé et de solidarité. On profite parfois de la nouvelle année pour se lancer dans de nouvelles initiatives. Nous vous en proposons une qui vous amènera à voyager, à découvrir le monde et à exercer votre esprit critique. Lisez des livres ! Abandonnez les écrans et redécouvrez le plaisir de vous plonger dans un livre en restaurant des temps de lecture familiaux, qui profiteront aussi à vos enfants. Consciente de l'importance de la lecture dans la réussite des apprentissages, la ville de Cergy mène plusieurs actions pour accompagner cette découverte. Le Projet Un beau livre pour les enfants de CP a permis d'offrir à tous les enfants qui apprennent à lire un grand album cartonné qui donne envie de le déchiffrer. C'est l'occasion de rappeler que les médiathèques proposent de nombreuses activités et mettent en libre accès de nombreux livres et imprimés. Avec la coopération internationale, des élèves ont participé à la confection d'un conte du Sénégal en français et en wolof, en découvrant les métiers du livre. Enfin, pour la réussite de chaque enfant, les clubs Coup de pouce accompagnent ce décodage des mots. Les parents ont aussi un rôle à jouer dans cette habitude de lecture. Et nul doute que vous en profiterez également.

Nous souhaitons à tous une très belle année 2025 et de belles lectures ! •

Claire BEUGNOT, Régis LITZELLMANN, Céline BEN ABDELKADER, Adrien JAQUOT, Cindy SAINT-VILLE-LEPLÉ-CHENIÈRE, Tu LE TRUNG.

Janvier...

LE GROUPE « AVEC VOUS »

...mettrait au défi le moral. Guerres, catastrophes naturelles, coûts des flux, pouvoir d'achat, qualité du service public (école, transports...). Le monde est bouculé, les Cergyssois, heurtés. Dans ce contexte, comprendre le monde pour agir, raisonner, rester fraternel et optimiste, est important. Que peut faire une municipalité « à gauche » pour que chacun bénéficie de solidarités (et y contribue) et que la qualité de vie et la tranquillité de tous soient localement préservées ? Les réponses sont complexes et trouveront leur traduction dans le budget 2025 en préparation. En 2025, la ville va intensifier ses actions pour les droits des jeunes et faire vivre une « grande coopération ». Cela impliquera les jeunes, les institutions, les familles et les acteurs associatifs afin de développer leur pleine ouverture, les protéger et coconstruire « des politiques publiques correctement calibrées, faites avec et pour les jeunes », comme la Commission nationale consultative des droits de l'homme en pointe le besoin dans un avis intitulé « *Violences urbaines, périphérie et accès aux droits* » du 19 décembre. Sa lecture est très recommandée. La CNDH propose le lancement de conventions citoyennes, la reprise en charge des missions de service public trop souvent manquantes ou assurées par des acteurs qui n'en n'ont pas les moyens, et d'autres leviers pour une pleine effectivité des droits des jeunes. À toutes les générations de Cergyssois(es), nous adressons nos vœux de santé et de solidarité. •

Cécile ESCOBAR, Dominique LEFEBVRE, Brice MICHAUD. Groupe « AVEC VOUS », membres de la majorité municipale

Augmentation de l'insécurité

LE GROUPE « UNIS POUR QUE CERGY PROTÈGE, RESPIRE, ÉLÈVE »

De plus en plus de Cergyssois se plaignent de l'insécurité qui grandit. Aux Hauts-de-Cergy, par exemple, les faits sont nombreux, récents, concentrés dans le temps. Il s'agit de dégradation de véhicules dans les parkings, de multiplication des deals sur la place des Trois gares, de bagarres provoquées par des chiens dangereux non tenus en laisse, d'appartements de plus en plus nombreux utilisés pour de la prostitution, d'agressions de personnes, notamment sur la coulée verte...

Il va de soi que la sécurité est d'abord une question « régaliennne » et qu'elle dépend des moyens donnés à la police nationale et à la justice. Cependant, il faut se demander si la majorité municipale prend suffisamment sa part dans les efforts à réaliser. Nous posons souvent la question en conseil municipal. À l'évidence, le sujet n'intéresse pas la majorité du maire qui préfère évoquer les contraintes réglementaires que les solutions possibles localement. Elles ne manquent pas : une plus grande visibilité de la police municipale, le renforcement des contrôles, un meilleur usage de la vidéo-surveillance, un contrôle plus strict des débits de boissons. C'est une question de volonté politique.

En attendant des changements, nous profitons de ces lignes pour vous souhaiter une très belle nouvelle année ! •

Armand PAYET, Edwige AHILE, Alexandre PUEYO, Emmanuelle GUEGUEN, Mohamed-Lamine TRAORE, Laurence HOLLIGER, Mohammed BERHIL, Gaëlle DUGOU, Didier AREIAS, Abla ROUMI. Contact : armand.payet@gmail.com